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DECLARACIONES  CONJUNTAS  DEL  PRESIDENTE  DEL 
GOBIERNO,  JOSÉ  MARÍA  AZNAR,  Y  DEL  CANCILLER 
FEDERAL, GERHARD SCHRÖDER 

Berlín, 03-06-2002

Presidente.-  Buenas noches a todos.  En primer  lugar,  hemos hablado de prestar  una 
especial atención y tomar decisiones muy claras en torno a todo lo que es la política de 
inmigración  y  asilo  en  Europa:  regulación  en  inmigración  y  asilo,  políticas  activas 
contra la inmigración ilegal, control de fronteras exteriores, cooperación con los países 
que son origen de la inmigración ilegal y, al mismo tiempo, regulación de los convenios 
de admisión y de los flujos migratorios hacia Europa. Estamos estoy de acuerdo en que 
ésta es una de las cuestiones más importantes políticamente en la Europa de hoy y para 
el futuro.

En  segundo  lugar,  hemos  hablado  de  la  reforma  del  Consejo  Europeo.  Estamos 
decididos  a tomar  en Sevilla  todas aquellas  medidas  que sirvan para simplificar  los 
trabajos  y  mejorar  los  trabajos  del  Consejo,  pero  decidiremos,  a  su  vez,  seguir 
reflexionando  sobre  aquellas  cuestiones  que  puedan  suponer  una  reforma  de  los 
Tratados. Estamos de acuerdo en la separación del Consejo de Asuntos Generales, en 
que haya un menor número de Consejos, en que se pueda decidir por mayoría en el 
Consejo Europeo y estamos dispuestos a que eso tenga efecto, entre otras cosas, durante 
la Presidencia danesa, que es el próximo semestre.
En tercer lugar, hemos hablado de la orientación de las políticas económicas. Deseamos 
proyectarlo  en un contexto en virtud del cual la reactivación económica en nuestras 
economías es cada día una realidad más visible. 

Hemos hablado también de las cuestiones relativas a la política de seguridad europea, 
que queremos  seguir  construyendo;  tenemos  que  resolver  algunos problemas  en  ese 
sentido.  Y  nos  hemos  ocupado  también  de  la  Ampliación,  cuyos  trabajos  siguen 
adelante, con el deseo de todos de cumplir los calendarios previstos. 

Por tanto,  espero y deseo que podamos  celebrar  un Consejo completo  y que pueda 
constituir  un  avance  en  todos  estos  puntos  a  los  cuales  yo  me  he  referido.  En ese 
sentido, quiero agradecer al Canciller Schröder su cooperación y su colaboración a lo 
largo de toda la Presidencia española y también para el Consejo Europeo de Sevilla.

Sr. Schröder.- No me queda mucho por agregar. Solamente quisiera expresar nuestro 
respeto ante la Presidencia española y ante los avances que, realmente, hemos podido 
hacer en el  transcurso de los últimos meses.  Yo creo que esto tiene que ver con la 



actitud decidida del Presidente español en los trabajos hechos. En los puntos que José 
María Aznar acaba de mencionar  sólo puedo expresar mi total  apoyo sin limitación 
ninguna.

P.- Una pregunta para el Presidente Aznar. Presidente,  ¿ha hablado con el Canciller 
Schröder sobre la carta que han escrito usted y Tony Blair al Secretario General de la 
OTAN? ¿En qué podrían consistir esos puntos fundamentales de esa visión estratégica 
para la seguridad europea y cómo podría impulsarse realmente de cara a la Cumbre de 
Praga?

Presidente.- El Canciller Schröder y yo acabamos de participar con los Jefes de Estado y 
de Gobierno en la Cumbre de la Alianza Atlántica con Rusia, que marca una nueva 
etapa y una nueva historia en lo que es la vida de la Alianza Atlántica, en lo que es la 
vida de la OTAN.

Rusia se acerca a la Alianza Atlántica, la Alianza Atlántica se amplía con los antiguos 
países  de  la  órbita  soviética.  Estamos  absolutamente  decididos  a  mantener  nuestro 
vínculo estratégico con los Estados Unidos y a aumentar nuestra cooperación con Rusia. 
Decidiremos en Praga en los próximos meses la ampliación de la Alianza Atlántica. 

Tenemos que reformar operativamente nuestra Alianza. No tendría sentido hacer todo 
esto que acabo de explicar y mantener las mismas estructuras operativas que en la época 
de la Guerra Fría, sería absurdo. La reforma operativa de la Alianza es una buena señal 
del vigor del vínculo político que nos une a todos. 

He comentado con el Canciller Schröder estas ideas y, evidentemente, el documento que 
hemos enviado el Primer Ministro Blair y yo espero y deseo que sea bien apoyado por 
el Canciller Schröder. No tengo duda de que así será.

Sr. Schröder.- No tengo dudas tampoco, a pesar de no conocer todavía ese documento, 
que ha llegado esta tarde, evidentemente. Pero, en el caso de que Tony Blair y José 
María Aznar conjuntamente me manden alguna misiva, entonces siempre hay mucho 
motivo en tener, en primer lugar, la mente abierta para verlo y casi siempre también hay 
motivo para apoyarlo.

Presidente.- Hemos querido sincronizar mi llegada y la del documento.

Schröder.- Muchas gracias, señoras y señores.


